

# Historique et bilan de La Foi Apostolique en France de 2003 à 2025.

## Les débuts : une implantation familiale

Dans les années 1990, la famille BOBO, membre de La Foi Apostolique en République du Bénin, s'installe en France.

Dès leur arrivée, ils organisent des réunions dominicales dédiées à l'étude biblique et à la prière.

Peu à peu, d'autres membres les rejoignent, parmi lesquels nous pouvons citer le frère Georges Anagonou, la sœur Gisèle Ahouangboevi, la sœur Odette SOUROU, le frère Isaac HOUNGBEME, le frère Yaya BOBO, la sœur Patricia KOUDJO, la famille VIMADJÈ, la famille HOUNYÊ, les frères Théophile ADJITCHEBOUTOU, Emmanuel OKORO, Jean ATAKPA, Constant SOKENOU, la famille SOSSA, la sœur Cornélie KOUDJO, la plupart sont arrivés entre 2000 et 2002.

Ces rassemblements se tiennent d'abord au domicile familial à Épinay-sur-Seine jusqu'en 2003, lorsque la famille Bobo déménage à Gagny (93220).

## RECONNAISSANCE OFFICIELLE ET STRUCTURATION

En 2003, le groupe prend une dimension officielle avec l'enregistrement de La Foi Apostolique en France, effectué auprès de la préfecture de Boulogne-Billancourt (92012). À mesure que la communauté s'élargit, une deuxième vague de membres dont les frères Pierre Kpossou et Banky, intègrent le groupe. Les familles WRIGHT et MADOJUTIMI et la sœur KEKE ont rejoint le groupe à partir de 2009.

À son arrivée en France en mai 2002, le frère Théophile ADJITCHEBOUTOU est désigné comme le responsable du groupe, par le frère Mathieu BOBO, parce que lui-même ne résidait pas de façon permanente sur le territoire français. Le frère Théophile a assumé cette responsabilité pendant un an à peine, avant de retourner définitivement en Afrique en mai 2003. Le frère Mathieu BOBO a pris le relais de la direction dès cette année-là.

#### **LES LIEUX DE CULTE : UNE INSTABILITÉ CONSTANTE**

En 2004, la croissance du groupe entraîne un déménagement des rassemblements depuis les domiciles privés vers une salle louée à La Briche, à Saint-Denis, malgré une fréquentation encore modeste, parce que la plupart des fidèles précédemment cités ne venaient pas régulièrement. Cette étape de sortir des maisons marque néanmoins la volonté de structuration et d'officialisation du groupe.

Les lieux de culte se succèdent au fil des années en fonction des moyens et des contraintes : Eurosite à Saint Denis, Villiers-le-Bel, Asnières, Argenteuil, Vincennes, Gonesse, Pantin et Montreuil, où la famille FADINA nous a rejoint. Lors de la pandémie de Covid-19, les lieux de culte étant fermés, nous faisons les cultes en ligne depuis nos maisons via Zoom.

#### **RENCONTRES INTERNATIONALES ET SOUTIEN DES LEADERS DE LA FOI APOSTOLIQUE**

La communauté bénéficie du soutien des responsables spirituels internationaux.

Dès 2003, le frère Isaac Adigun, le pasteur de Londres, rend visite au groupe à Gagny dans la maison du frère Mathieu BOBO. En 2004, le chef de la chorale de Portland (Oregon), le siège de l'église La Foi Apostolique aux États Unis, nous a rendu visite, accompagné de son épouse sous la direction du couple Isaac ADIGUN, quand nous étions à La Briche à Saint Denis.

Aussi en août 2008, une délégation de quatre membres du siège de Portland (Oregon), dont le frère Rob, conduite par le couple ADIGUN, est venue soutenir l'église. Nous avons saisi cette opportunité pour organiser une soirée spéciale de réveil spirituel à Eurosite à Saint Denis.

C'est lors de cette occasion que la sœur Ghislaine GAVOUKA nous a rejoint suite à la distribution de prospectus et de traités que nous avons organisée dans ce cadre à la gare de La Plaine Stade de France.

En 2009, le frère Darrel Lee, Le Surintendant Général de La Foi Apostolique, accompagné de son épouse et du couple ADIGUN, nous a rendu visite pour la première fois. Nous leur avons fait visiter l'église Notre Dame et la Tour Eiffel.

Il est revenu avec son épouse, toujours accompagnés par le couple ADIGUN en 2014, quand nous étions à Fontenay-Sous-Bois dans la rue Danton, avant de revenir encore en 2017 pour faire un culte avec nous dans la salle de Montreuil.

En nous donnant l'exemple de sa famille, il nous a encouragés à garder la foi et à l'inculquer à nos enfants dès leur bas âge parce qu'ils peuvent être sauvés dès leur jeune âge; et ce faisant, nous aurons les membres de nos familles ancrés dans le Seigneur de génération en génération.

En 2011, nous avons invité le frère Marcellin HOUNMENO, dirigeant de l'œuvre La Foi Apostolique en République du Bénin, à venir nous apporter son soutien. Il est venu accompagné de son épouse, alors que nous étions à La Briche, à Saint-Denis. Sa visite a été une source de grand réconfort pour l'église de France.

En 2023, quand nous étions à Pantin, son successeur, le frère Marcellin KPLOKA, est également venu accompagné de son épouse, nous apporté son soutien. Son passage parmi nous a été d'une grande bénédiction : il nous a fortifiés et encouragés à persévérer dans la foi jusqu'au retour du Seigneur Jésus-Christ.

Ces rencontres ont renforcé les liens internationaux et ont permis des échanges fructueux, depuis 2004, lors de nos

participations aux conventions annuelles de l'église La Foi Apostolique en Angleterre, aux États Unis, en Irlande, en Norvège ou en Afrique.

#### **TRANSITION DE LEADERSHIP**

En 2007, le frère Mathieu BOBO se retire de ses fonctions de responsable du groupe. Peu de temps après, la direction est confiée à la sœur Suzanne VIMADJÈ par le frère Isaac ADIGUN. Elle a assuré cette responsabilité avec compétence de 2007 à 2010. Depuis lors, la direction du groupe a de nouveau été confiée au frère Mathieu BOBO par le frère Isaac ADIGUN, alors que nous étions à Villiers-Le-Bel. Il continue d'assumer cette fonction avec engagement jusqu'à ce jour.

#### **ENTREPRENARIAT**

En 2018, sous l'impulsion du frère Mathieu BOBO, le frère Jean SOSSA entreprend la traduction en français des dévotions journalières éditées en anglais par le siège de l'église La Foi Apostolique à Portland (Oregon) aux États Unis. En juin 2021, le frère Jean met en place un groupe de volontaires pour assurer la continuité de ce projet puis la traduction des documents d'anglais en français, tels que traités, manuels des ministres, biographie....

#### **DÉVELOPPEMENT NUMÉRIQUE**

En 2010, l'église a investi dans la création d'un site internet dont la gestion est confiée au frère Derin MADODJOUTIMI, pour promouvoir et sauvegarder les activités de la communauté sur le net. L'arrivée du frère Guy Aglossi en 2012, marque un tournant numérique plus accentué pour le groupe. Il commence par diffuser des vidéos de la chorale sur YouTube via son compte personnel

avant de créer une chaîne YouTube dédiée à l'église, pour la diffusion de ses cultes. Parallèlement, un lien zoom a été mis en place plus tard pour les cultes, réunions et prières en direct.

## **IMPLANTATION RÉGIONALE ET INITIATIVES LOCALES**

La famille HOUNYÊ déménage après et s'installe à Troyes. En 2011, l'église lui apporte son soutien, pour l'implantation d'une branche de l'église La Foi Apostolique dans la ville de Troyes.

Dieu a puissamment utilisé cette famille pour toucher le cœur de plusieurs frères et sœurs de cette région.

En 2013, nous avons organisé un culte d'ensemble de réveil spirituel réunissant l'église de Paris et une délégation venue de Londres sous la direction du Directeur Régional, le frère Francis ODUDU.

C'était un grand moment de réveil. Malgré la fermeture administrative de cette église branche en 2020 en raison des contraintes de sécurité, la famille HOUNYÊ continue dans la mesure du possible de participer aux activités avec le groupe de Paris.

Des activités d'évangélisation sont également organisées localement dans des espaces publics tels que le parc du Petit Bourg à Évry, le parc de Luxembourg,.... Nous avons aussi loué une salle municipale à Gagny pendant quelques dimanches pour nos cultes, puis en avons servi pour le culte

d'au revoir en 2021 à notre DS, le frère Isaac ADIGUN et son épouse avant leur départ pour le Nigéria où il est affecté comme le DS de l'AOC ( l'Afrique Occidentale et Centrale).

Des moments de réveil spirituel ont été organisés dans des villes comme Gonesse, où nous avons organisé un moment de réveil spirituel et un concert pendant lequel un groupe de choristes venus de notre église branche de Londres sous la direction du frère Ola BALOGOUN en 2015, nous a soutenus. Pareillement, à Orsay en 2017, nous avons organisé sur place trois jours de retraite suivie de concert présenté ensemble avec une délégation de choristes venus de Londres et du Bénin.

En 2024 nous nous sommes déplacés à Évreux où se trouve nos frères AKONDÉ pour un week-end de réveil spirituel pendant lequel le Directeur Régional, le frère Francis ODUDU et son épouse sont venus nous soutenir.

Nous avons repris la même initiative dans la même année à Troyes, où le frère Michael OWOLABI et son épouse sont venus nous soutenir. Ces initiatives témoignent de la volonté d'ouvrir la foi à un public plus large.

#### **VERS UN LIEU DE CULTE STABLE**

En 2017, le groupe trouve une stabilité relative en sous-louant la salle de culte: LE CEP, à Montreuil auprès d'une église évangélique, où les cultes se tiennent chaque dimanche dans l'après-midi.

Cet espace a permis notamment d'accueillir dans les meilleures conditions le frère Darrel Lee pour un culte spécial en août 2017, ainsi que le pasteur ABE du Nigéria, le pasteur Joseph KONA de la Côte d'Ivoire et d'autres pasteurs des États Unis.

Cependant, en 2020, la crise sanitaire oblige à interrompre cette occupation, et les cultes se sont poursuivis sur Zoom.

Depuis 2023, les rencontres ont lieu à Les Ardoines à VITRY SUR SEINE, après un passage par La Courneuve, Argenteuil et Pantin.

#### **VISION ET PERSPECTIVES**

Le frère Mathieu BOBO, officiellement oint en juillet 2014 comme révérend, continue de diriger l'œuvre de La Foi Apostolique en France jusqu'à ce jour.

La communauté reste déterminée à combattre pour la foi qui a été transmise aux saints une fois pour toutes, à combattre pour son expansion et à structurer ses activités autour d'un lieu de culte permanent, tout en maintenant une dynamique d'évangélisation et de partage de la foi.

C'est dans cette dynamique qu'en 2021, elle a financé la traduction en français de la nouvelle version des séries de leçons des jeunes et des adultes, que nous utilisons actuellement ici en France; c'est cette nouvelle version qui est utilisée aux États-Unis et partout en Europe.

Aussi depuis 2023, elle s'est engagée dans la traduction du cantique SPOK de l'anglais en français, un projet qu'elle soutient financièrement.

Ces traductions ont pour but de rendre ces ressources accessibles à tous les pays francophones, une fois qu'elles seront mises en place dans l'ensemble des églises de La Foi Apostolique.

Elle encourage également les jeunes à apprendre la musique, convaincue de l'importance de cette transmission.

Malgré l'absence d'un espace fixe, et sa croissance numérique très faible, l'église demeure active et engagée, portée par la foi et l'esprit de communauté qui ont marqué son histoire depuis ses débuts.

**Le Révérend Mathieu BOBO**

A handwritten signature in black ink, appearing to be 'M. BOBO', written in a cursive style. The signature is positioned below the name 'Le Révérend Mathieu BOBO'.